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Grusswort des Präsidenten 

Das Berichtsjahr hatte zwar immer noch mit einigem Aussergewöhnlichem, 
ungewohnten Herausforderungen und einer guten Armlänge Abstand aufzuwarten, 
doch vieles normalisierte sich schrittweise – das zeigte sich in der Vorstandsarbeit, 
aber auch im nachfolgenden Bericht und den Zahlen unserer Geschäftsführerin 
Violeta Stajkovic.  

Der Vorstand traf sich zu vier Sitzungen plus der Generalversammlung und 
begleitete Glattwägs dabei und in verschiedenen weiteren Kontakten durchs Jahr. 
Ein sehr erfolgreiches Jahr, wie im Folgenden zu lesen ist – und dafür möchte ich 
meinen Vorstandskolleginnen und -kollegen, vor allem aber dem gesamten 
Glattwägs-Team mit Violeta Stajkovic, Dominik Bisang, Emma Sequeiros, Samantha 
Weber und Dominik Bolli von Herzen danken.  

23. Mai 2022, Michael Kraft 

 

Glattwägs bleibt enthusiastisch und optimistisch   

Ein ereignisreiches, spezielles Jahr liegt hinter uns, welches für uns neue, ungeahnte 
Herausforderungen bereithielt. Gekommen ist es bekanntermassen anders als 
erhofft: Auch letztes Jahr mussten wir auf Abstand gehen, mussten bekannte Wege 
verlassen und viele neue Möglichkeiten suchen, unseren Jugendlichen trotz 
Pandemie unter Einhaltung strenger Schutzkonzepte die Integrationstrainings 
anbieten zu können. 
Mit Enthusiasmus und Optimismus, allen Widrigkeiten zum Trotz haben wir uns 
dieser Situation angepasst. Trotz Abstand sind wir zusammengerückt. Mit grosser 
Kraftanstrengung von uns allen, mit vielen Höhen und Tiefen, mit Umwegen, aber 
auch mit neuen Wegen ist es uns gelungen, unsere Türen offen zu halten. Und 
unseren Jugendlichen und jungen Erwachsenen die bestmögliche Begleitung auf 
ihrem Weg zurück in den ersten Arbeitsmarkt sowie unseren Kundinnen und Kunden 
die gewohnte Dienstleistung bieten zu können. Es hat viel Flexibilität von uns allen 
gefordert, von den Jugendlichen, unseren Auftraggebenden, unseren Mitarbeitenden 
und unseren Partnern. Trotz allem sind wir nicht stehen geblieben. Das Kopfball 
konnten erfolgreich beendet werden, es konnten Anschlusslösungen in Form von 
Lehren, Praktika oder auch Festanstellungen gefunden werden und somit 
erfolgreiche Wiedereingliederungen stattfinden. Es wurden kleine und grosse Schritte 
und Erfolge erzielt, neue Inhalte gefunden, Zusammenarbeiten vertieft, neue 

Möglichkeiten eruiert und Fortschritte gemacht. 
 
Personelles 

Emma Sequeiros ist seit März zurück von Ihrem Mutterschaftsurlaub und mit vollem 
Tatendrang wieder dabei. Dominik Bolli hat leider nur noch bis im September bei uns 
gearbeitet, um sich dann auf ein neues Abenteuer einzulassen – seinen 
Bachelorabschluss. Hiermit will ich ihm nochmals von Herzen danke sagen und ihm 
auf seinem weiteren Lebensweg viel Glück wünschen. 
 
  



Buchhaltung 

Bezüglich der Buchhaltung wurden im Jahr 2021 verschiedene Änderungen 
vorbereitet und insbesondere eine neue Filemaker-Lösung aufgesetzt, mit der wir die 
Rechnungen drucken können. Die Zahlenwerkstatt bleibt uns mit ihren Diensten treu. 
Immer wieder und gerne danken wir ganz besonders Heidi Springsklee für die gute 
Zusammenarbeit und hoffen natürlich auf noch viele Jahre, die vor uns liegen. 
  
Dank 

Ich danke an dieser Stelle all unseren Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern für ihren 
unermüdlichen, grossen Einsatz, ihr Herzblut und ihre grosse Flexibilität. Ich danke 
unseren Auftraggebenden für ihr Vertrauen auch in schwierigen Zeiten und unseren 
Partnerorganisationen für die gute Zusammenarbeit. 
 
Teilnehmerschaft und Arbeitsstunden 

Im Jahr 2021 beschäftigte Glattwägs total 95 Personen, davon waren 11 nicht in der 
Stadt wohnhaft. Im Jahr davor waren es knapp 10 Personen mehr aus anderen 
Gemeinden. Wir normalisieren uns bezüglich der Anmeldungen wieder auf das 
Niveau von vor der Coronazeit. Bei den 95 Stadtzürcherinnen waren 27 
Teilnehmende unter 19 Jahre alt und 30 junge Erwachsene unter 29 Jahre.  

Aufträge 

Mit insgesamt 12’044 Arbeitsstunden haben wir die vereinbarte Leistung mit der 
Stadt Zürich erfüllt. Wir konnten die Zahl der Arbeitsstunden vom Vorjahr nochmals 
erhöhen. Auch dieses Jahr ist es erfreulich, dass wir Festanstellungen generieren 
konnten.  

Das neue Werbekonzept hat sich gelohnt: Wir konnten durch gezieltere Werbung 
neue Kundschaft sowie mehr Klientel gewinnen.  
 
Beratung und Begleitung 

Wie schon länger angemerkt ist es so, dass die Zahl der Beratungen und 
Begleitungen jedes Jahr zunimmt. Somit können wir uns nur wiederholen, wenn wir 
sagen, dass mehr junge Menschen in enorm schwierigen Lebenslagen zu uns 
gelangen. Viele Jugendliche, die eigentlich eine IV-Abklärung bräuchten, Personen, 
bei denen eine psychische Erkrankung vorliegt, Oberstufenschulabbrechende und 
allgemein Personen mit geringer Unterstützung aus dem familiären Umfeld erhalten 
von uns Begleitung. Es ist nicht einfach, diese Jugendlichen zu motivieren und mit 
ihnen eine Anschlusslösung zu finden, doch wir geben unser Bestes, wie die 
folgenden Zahlen zeigen. 

Mit unserem Beratungsangebot im Jahre 2021 konnten wir 29 junge Erwachsene im 
Alter bis 29 Jahre, wohnhaft in der Stadt Zürich, beraten und begleiten. Zusätzlich 
stammten 7 aus anderen Gemeinden. Für 19 Klienten gelang es uns, die Begleitung 
abzuschliessen und eine Anschlusslösung zu finden, sei es in einer Berufslehre zur 
Erlangung des Eidgenössischen Fähigkeitszeugnisses EFZ (4), einem Arbeitsplatz 
im ersten Arbeitsmarkt (5) oder einer schulischen Lösung (4). Leider waren 6 
Teilnehmer und Teilnehmerinnen ohne Vermittlung. Die übrigen 10 Personen werden 
2022 weiter begleitet. Total waren es 1247 Beratungsstunden.  

 
 

  



Aussichten für 2022  

Im Januar 2022 konnten wir das neue System in Betrieb nehmen. Wir sind 

zuversichtlich, dass wir dieses neue Projekt gemeinsam packen und auch sonst ein 

erfolgreiches Jahr für Glattwägs mitgestalten dürfen. 

 

«Unser ganzes Leben verbringen wir damit, uns Sorgen über die Zukunft zu machen 

Wir planen die Zukunft 

Als würde uns das vor der Wucht der Zukunft bewahren 

Aber die Zukunft ändert sich dauernd 

In der Zukunft wohnen unsere tiefsten Ängste und unsere grössten Hoffnungen 

Aber eins ist gewiss: 

Wenn sie sich am Ende offenbart, ist die Zukunft nie so wie wir sie uns vorgestellt haben.» 
Meredith Grey 

 

23. Mai 2022, Violeta Stajkovic  
 


